

mai, et qu'il fait actuellement des démarches auprès des provinces en vue de sa prompte ratification. Troisièmement, nous voulons que tous les pays se souviennent de la Déclaration et prennent des mesures pour donner suite au Plan d'action.

Tous les pays, qu'ils soient développés ou en voie de développement, doivent être amenés à se rendre compte des répercussions de leurs politiques et de leurs mesures sur le bien-être des enfants. Nous devons viser à léguer à nos descendants une planète stable, prospère et saine. Mais les enfants ne doivent pas seulement hériter d'un monde meilleur à l'avenir, ce monde meilleur, ils doivent pouvoir y vivre aujourd'hui.

Depuis un an, en tant que représentant personnel du Premier ministre Mulroney, je suis - avec les pays promoteurs, les Nations Unies et le Comité de planification - étroitement associé aux préparatifs du Sommet, à l'élaboration du programme, ainsi qu'à la rédaction du projet de Déclaration et du Plan d'action. J'ai rencontré des volontaires et des représentants d'ONG. Je me suis entretenu du Sommet avec les membres de différents comités de rédaction, et accordé des douzaines d'entretiens à des journalistes. J'ai été profondément touché par l'engagement personnel dont chacun a fait preuve. J'ai été inspiré par le dynamisme de mes collègues des cinq autres pays promoteurs du Sommet, qui sont représentés aujourd'hui à cette tribune. Nous avons tous été encouragés par l'UNICEF et le leadership de James Grant sans la perspicacité et la détermination duquel ce Sommet ne se serait jamais concrétisé. Enfin, j'ai pu me rendre compte - au Canada comme à New York - de l'ampleur de l'engagement et de la compétence des organisations non gouvernementales. Ce sont elles qui animent les programmes d'intérêt général et qui aident à leur exécution. Nous leur sommes extrêmement reconnaissants.

Mais le Sommet comme tel ne suffit pas. Il peut être source d'inspiration et d'élan. Il peut, grâce à la Déclaration et au Plan d'action, nous permettre d'établir des objectifs et un cadre d'action. Mais pour donner une suite concrète à ces documents, il faudra la collaboration des gouvernements, des organismes internationaux, des organisations bénévoles, des familles et de tous et chacun. Vous avez un rôle important à jouer sur ce plan. Vous représentez les organisations les plus proches des communautés et des enfants. Vous avez l'expérience et l'enthousiasme nécessaires. C'est grâce à vos efforts et à votre contribution que nous avons pu sauver des millions d'enfants et que nous pourrons, soutenus par les dirigeants du monde entier, à en sauver encore des millions.

Si nous en jugeons par l'expérience des années 80, c'est seulement en mobilisant tous les secteurs de la société - y